
本报讯 记者付小芳、通讯员张瑞报
道：最是书香能致远，全民阅读正当时。4
月23日是第28个世界读书日，为倡导全民
阅读，提升干部群众文化底蕴，由昌吉州党
委宣传部主办，昌吉公路管理局硫磺沟分
局和昌吉市建国路街道电力社区联合承办
的“强国有约，书韵飘香进万家”活动，23
日在昌吉公路管理局硫磺沟分局“学习强
国”昌吉州线下体验点举行，激发了干部群
众的读书热情。

“青年如初春，如朝日，如百卉之萌
动，如利刃之新发于硎……”活动中，学友
们个个精神饱满、热情高涨，通过诵读经
典、理论宣讲、阿肯弹唱、快板说唱、有奖
竞答等方式，回顾了中国共产党的百年奋
斗光辉历程，讲述了新时代家乡经济社会
之巨变。活动主办方和承办方希望发挥

“学习强国”线下体验点在全民阅读新时
代的重要载体作用，引导干部群众切实用
好“学习强国”学习平台，养成爱读书、好
读书、读好书的良好习惯，营造浓厚和谐
的阅读氛围。学习活动在《歌唱祖国》的
合唱声中落下帷幕。

昌吉公路管理局硫磺沟分局养路工韩
正清说：“此次阅读分享活动开阔了眼界，
增长了知识，我们会以习近平新时代中国

特色社会主义思想为指引，在以后的工作
中不畏艰难、继续努力，为昌吉公路事业贡
献自己的青春力量。”

通过此次活动，丰富了各族干部群众

的精神文化生活，促进了线上学习与线下
交流的互动融合，让学友们在阅读交流、互
动体验中彼此分享阅读的乐趣，感受浓郁
的书香气息。

4月23日，昌吉市建国路街道电力社区文艺队为大家表演快板说唱。
本报记者 付小芳 摄

4 月 25 日上午，昌吉市五彩新城社区联合辖区大党委成员单位举办趣味运动
会。 本报记者 阿依加玛丽·列提甫 摄

4月20日，昌吉市庭州生态绿谷，昌建社区干部（中）在向市
民宣传保护环境相关知识。 本报记者 付小芳 摄

本报讯 记者阿依加玛丽·列提甫报道：4
月25日上午，昌吉市北京南路街道五彩新城社
区联合辖区大党委成员单位麦趣尔集团股份有
限公司举办趣味运动会。

趣味运动会在重温入团誓词中拉开序幕。
大家跟我一起来，先做做拉伸运动……在音乐
声中，五彩新城社区干部带着大家一起热身，活
动现场气氛随之被点燃。

本次活动设有“抱团取暖”“纵横天下”等形
式新颖、内容丰富的趣味项目。比赛过程中，社
区干部和麦趣尔集团股份有限公司团员青年相
互协作、相互鼓劲，活动现场欢笑声、加油声、呐喊
声此起彼伏，充分展现了青年团结奋斗、开拓进
取的精神风貌。“参加这样的活动能让我们在繁
忙的工作中放松心情，工作压力得到释放。”麦趣
尔集团股份有限公司行政专员薛红开心地说。

此次趣味运动会不仅加强了社区与共建联
建单位的交流，还增强了凝聚力和向心力。下
一步，五彩新城社区党委将继续发挥引领凝聚
青年、组织动员青年、联系服务青年的作用，引
领广大青年胸怀远大理想，勇担时代重任，争做
有理想、有本领、有担当的新时代中国青年。

新华网北京 4 月 20 日电
（孙慧）近日，中国疾病预防控制中
心病毒病预防控制所国家流感中
心主任王大燕，北京协和医学院群
医学及公共卫生学院副院长冯录
召做客新华网“医防大咖谈流感”
系列访谈，介绍流感防控相关话
题。专家表示，流感是“熟悉的陌
生人”，提高疫苗接种率很重要。

中国疾病预防控制中心病毒
病预防控制所国家流感中心主任
王大燕（左），北京协和医学院群
医学及公共卫生学院副院长冯录
召（右）做客新华网

“疫苗作为公共产品，其研发
和应用是预防、控制传染病，降低
疾病影响的重要手段。”冯录召
说，新冠疫情发生后，公共卫生界
对新冠疫苗的研发和应用给予厚
望，就目前来看新冠疫苗主要有
灭活疫苗、mRNA 疫苗、腺病毒
载 体 疫 苗 和 重 组 蛋 白 疫 苗 等
几类。

冯录召表示，在疫苗研发上
市后，如何有效提升人群接种率
降低感染至关重要。“流感是一种
古老的疾病，是‘熟悉的陌生人’，
人类虽然已经和流感病毒抗争多
年，但对病毒整体特点认知仍需
积累经验。新冠疫苗的研发、快
速审批、应用，以及相关的健康科
普、宣传教育，都给未来流感等新
型疫苗的研发、审批上市和应用
提供了很好的借鉴。具体来讲，
应采用更先进的技术，利用多种
不同技术路线去研发新型流感疫
苗；政府、监管机构、公共卫生机
构在组织疫苗的上市、审批和应
用时，应提升社会行动力推动流
感疫苗的大规模接种。

谈及各国流感疫苗的接种率
时，王大燕表示，不同国家接种情
况不尽相同，有些国家在新冠期
间采取了一定措施使流感疫苗接
种率有所提升；也有部分国家，流
感疫苗的接种率曾经出现过降
低；我国在疫情期间，流感疫苗接
种率略有提升，但依然处于较低
水平。

“我国流感疫苗接种率低的
主要原因是，人们没认识到疫苗
接种的重要性，没意识到接种疫
苗不仅保护自身也保护周围的亲
属、朋友，还有一点就是流感疫苗
目前需要自愿自费接种。”王大
燕说。

那么，如何才能提升我国流
感疫苗的接种率呢？王大燕指
出，一是加强宣传，让老百姓认识
到流感疫苗的有效性。流感疫苗
不是新生事物，但由于此前的宣
传力度、宣传方式等原因，老百姓
并没有深刻意识到疫苗的作用和
效果，所以应加强宣传，让大家正
确认识流感疫苗。

二是解决自愿自费的问题。
这对于提升流感疫苗的接种率非
常关键。

三是提升疫苗的可及性。可
及性不仅指接种预约，还包括接
种点的设置、分布等，以实现在老
百姓想接种时能方便地接种。

本报讯 记者付小芳报道：今年4月22日是第54个世
界地球日。为提高广大党员干部和居民的环保意识，4月
20日，昌吉市北京南路街道昌建社区组织开展“绿色低碳，
你我同行”世界地球日主题活动。

当天上午，昌建社区干部群众一同来到庭州生态绿
谷开展志愿服务活动。活动中，大家身穿红色和蓝色马
甲，拿着铁夹、塑料袋沿着路边林带捡拾垃圾，向过往群
众发放环保知识宣传单，向各族群众发出倡议——从自
身做起，爱护环境，保护地球，做文明市民。活动最后，
大家一起进行了绿色健步走运动。

昌建社区党委副书记潘存海表示：“通过此次活动，
希望能够切实提高大家的环保意识，以实际行动践行绿
色环保低碳生活理念，为建设整洁、干净、宜居的生活环
境奉献自己的力量，同时，呼吁大家从点滴做起，人人争
当环保卫士。”
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州党委宣传部开展“强国有约，书韵飘香进万家”活动
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昌吉市昌建社区开展“绿色低碳，你我同行”主题活动
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